

SOLROUTES



## La fabrique des solidarités par le bas

Autres regards sur la production des routes migratoires au-delà de l'Europe

**9-10 janvier 2025** / LPED, 3 Place Victor Hugo

13003 Marseille

## Jeudi 9 janvier 2025

- **9h-9h30** : Café partagé
- **9h30-10h** : Présentation générale
- **10h-12h30** : Atelier « Femmes et solidarité sur les routes » – *Livio Amigoni, Saâdia Dinia, Marcia Esparza, Rassa Ghaffari, Jayne Mooney*
- **12h30-14h** : Repas
- **14h-16h** : Atelier « La religion comme ressource dans la mobilité » – *Sophie Bava, Yassin Dia, Lülüfer Korukmez, Bruno Riccio*
- **16h-18h** :
  - « Sur les routes migratoires : les retours entre (non) accueil, solidarité et entrepreneuriat dans la région de Saint-Louis, Sénégal » – *Stéphanie Lima*
  - Projection de *L'aventure* de José González Morandi

## Vendredi 10 janvier 2025

- **9h-11h** : Atelier « Les modalités de l'accueil, de l'hospitalité et les réseaux en migration » – *Paolo Cuttita, Enrico Fravega, Dorian Jano*
- **11h-13h** : Présentation de la bande dessinée de Swanie Potot suivie d'un débat sur les manières de transmettre *autrement* la recherche
- **13h-14h** : Repas
- **14h-16h** : Atelier « Professionnel.les de la mobilité, infrastructures et solidarité » – *Jérôme Lombard, Luca Queirolo Palmas, Federico Rahola, Filippo Torre*
- **16h-18h** : Bilan





**Livio Amigoni** - Gendering the solidarity nexus among Sudanese diaspora.  
Cultural and artistic humanitarianism

**Sophie Bava**

**Paolo Cuttita** - Informal micro-solidarity and migrant route-making along the Libya route to Europe

**Yassin Dia & Bruno Riccio**

**Saâdia Dina**

**Marcia Esparza** - Sacred Memories: Transit Immigrant Women in Morocco

**Enrico Fravega** - Music as a method and a research field. First results and reflections from a fieldwork in Morocco

**Rassa Ghaffari** - Re-sistering unauthorised movements across the Balkan route: underground women's solidarity networks and practices in Lesbos

**Dorian Jano** - Albanian Migration to the UK: Re-imagining 'Kurbeti' and its Socio-cultural Supports

**Lülüfer Korukmez** - Solidarity actors and solidarities in Istanbul's Islamist circles

**Stéphanie Lima** - Sur les routes migratoires : les retours entre (non) accueil, solidarité et entrepreneuriat dans la région de Saint-Louis, Sénégal

**Jérôme Lombard** - Aux limites de l'ambiguïté : le transport en migration

**Jayne Mooney** - Historical and Contemporary Narratives of Women Migrants' Journeys into N.Y.C.

**Swanie Potot**

**Luca Queirolo Palmas & Federico Rahola** - La lucha Canaria. Infrastructuring solidarity within the Black Atlantic

**Filippo Torre** - Maritime Solidarities from Below? Framing the Nexus between Fishing and Crossing in the Mahdia region